



Implementasi Sistem Informasi pada Remaja Masjid (Masjid Al-Adnin Perum Pemda Stabat Langkat)

Erwan Efendi^{1*}, Ardhian Hasyim², Muhammad Raefaldhi³

*Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Medan, Indonesia

email: erwaneffendi@uinsu.ac.id

ABSTRACT

Youth mosque is a forum for collaboration carried out by two or more teenagers who are related to the mosque to achieve common goals. There are several functions of mosque youth, namely to prosper the mosque, support Ta'mir Masjid activities, religious, social and economic da'wah activities, as well as fostering Muslim youth in the neighborhood around the mosque. The activities carried out by the youth of the mosque were able to arouse the enthusiasm of the local residents to continue to revive the mosque while maintaining a sense of solidarity between residents. A web-based information system is a system to facilitate the activities of mosque youth in carrying out da'wah activities or organizations. Where is the current condition of the community undergoing activity restrictions due to the pandemic. Training on Da'wah Information Systems and Web-Based Organizations for youth at Masjid Al- adnin is expected to be an inspiration to use this system for other more useful things, either for learning activities or other educational activities. So that the activities of the youth of the Nurohman mosque are even better and the da'wah that will be carried out can be reached quickly and precisely. This research method uses field research or observation in the target area of the case study in this article. The purpose of this article was created to study the application of information systems in everyday life which makes youth mosques as an example.

Keywords : Education, Modernity, Innovation, System Information.

ABSTRAK

Remaja masjid merupakan wadah kerjasama yang dilakukan oleh dua orang remaja atau lebih yang memiliki keterkaitan dengan masjid untuk mencapai tujuan bersama. Ada beberapa fungsi dari remaja masjid yaitu untuk memakmurkan masjid, mendukung kegiatan Ta'mir Masjid, kegiatan dakwah keagamaan, sosial dan ekonomi, serta sebagai pembinaan remaja muslim yang ada di lingkungan sekitar masjid. Kegiatan yang dilakukan remaja masjid ini mampu membangkitkan semangat para warga sekitar untuk terus menghidupkan masjid sekaligus menjaga rasa solidaritas antar warga. Sistem Informasi berbasis web adalah sistem untuk mempermudah aktifitas remaja masjid dalam menjalankan kegiatan dakwah ataupun organisasi. Dimana dengan masa saat ini kondisi masyarakat yang menjalani pembatasan aktifitas dikarenakan pandemic. Pelatihan Sistem Informasi Dakwah dan Organisasi Berbasis Web pada remaja Masjid Al- adnin diharapkan dapat menjadi inspirasi untuk memanfaatkan system ini untuk hal lain yang lebih bermanfaat, baik untuk aktifitas belajar atau aktifitas pendidikan lainnya. Sehingga kegiatan remaja masjid nurohman lebih baik lagi dan dakwah yang akan dilakukan dapat tersampai dengan cepat dan tepat. Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian lapangan ataupun observasi kedaerah target dari studi kasus artikel ini. Tujuan artikel ini dibuat guna mempelajari penerapan sistem informasi pada kehidupan sehari-hari yang menjadikan remaja masjid sebagai contoh

Kata kunci : Edukasi; Inovasi; Modern; Sistem Informasi.

PENDAHULUAN

Sistem informasi manajemen adalah suatu penerapan atau implementasi dari suatu system yang biasanya digunakan oleh masyarakat. Setiap individu dalam suatu organisasi pasti memiliki suatu posisi atau jabatan dan juga lingkup pekerjaan yang mana individu bertugas melakukan manajemen atau pengaturan, pentaan dan pengelolaan pada suatu divisi atau bagian dalam organisasi atau perusahaan, yang mana itu kita sebut sebagai kalangan manajerial.

Sistem informasi merupakan suatu sistem yang mampu menyediakan informasi yang bermanfaat bagi pengelola terlebih lagi bagi penggunanya, atau sebuah sistem untuk menyediakan informasi guna mendukung operasi, manajemen dalam suatu organisasi secara terintegrasi.

Fungsi masjid yang sesungguhnya dapat dirujuk pada sejarah masjid paling awal, yaitu penggunaan masjid pada masa-masa al-khulafaa-ar Rasyidun dan seterusnya. Pada masa-masa itu masjid paling tidak mempunyai dua fungsi, yaitu fungsi keagamaan dan fungsi sosial. Fungsi masjid bukan hanya tempat salat, tapi juga lembaga untuk mempererat hubungan dan ikatan jamaah Islam yang terus tumbuh berkembang di

masyarakat.

Pelaksanaan dakwah dan organisasi yang dilaksanakan remaja masjid nurohman sering terkendala dengan waktu yang terbatas dan kesibukan anggota. Sehingga kegiatan yang sudah di jadwalkan menjadi batal dan tertunda pelaksanaannya. Kendala yang terjadi menyebabkan rencana kerja dari kegiatan yang sudah disusun menjadi tertunda.

Berdasarkan kondisi dan kegiatan yang dilaksanakan oleh remaja Masjid Al-adnin, kami dosen universitas islam negeri sumatera utara ingin menambah pengetahuan dan wawasan remaja yang ada di Masjid Al-adnin dan sekitarnya tersebut dengan cara:

- Melakukan seminar mengenai system informasi berbasis web
- Melakukan pelatihan pembuatan web
- Mendampingi para remaja dalam pelaksanaan hasil seminar

Seminar dilakukan dengan melihat audiens yang ada agar apa yang kami sampaikan dapat di terima dengan baik oleh semua remaja, dimana diketahui bahwa remaja masjid yang ada terdiri dari latar belakang pendidikan yang berbeda. Sehingga penyampaian akan dilaksanakan sesuai dengan latar belakang pendidikan para remaja tersebut.

Sistem Informasi berbasis web adalah sistem untuk mempermudah aktifitas remaja masjid Al-Adnin dalam menjalankan kegiatan dakwah ataupun organisasi. Dimana dengan masa saat ini kondisi masyarakat yang menjalani pembatasan aktifitas dikarenakan pandemic. Maka dari itu melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat, kami yang tergabung dalam dosen Universitas Pamulang program studi Teknik Informatika mengambil peran dalam pelatihan pemanfaatan system informasi berbasis web pada kegiatan remaja Masjid Al- Adnin Perum Pemda Stabat Langkat. Dengan adanya kegiatan ini kami ingin menambah wawasan dari remaja Masjid tentang system informasi yang lebih luas dan bermanfaat untuk kegiatan lainnya.

Pelatihan dilakukan dengan tujuan agar apa yang kami sampaikan dapat diterima dan di aplikasikan langsung dengan alat komunikasi atau computer yang ada. Mendampingi para remaja dalam pelaksanaan kegiatan agar remaja dapat mengikuti alur atau cara yang disampaikan sesuai dengan tujuan kegiatan. Kegiatan ini juga tidak terbatas untuk anggota remaja masjid tersebut namun ditujukan juga kepada pengurus masjid agar dapat menambah wawasan dan pengetahuan, Dengan kegiatan yang akan di laksanakan ini, diharapkan tidak mengganggu aktiifitas remaja dan para

remaja dapat menambah wawasan dan ilmu pengetahuan mengenai teknologi informasi .

Hasil kegiatan ini para remaja dapat menggunakan aplikasi yang ada dengan lebih baik. Permasalahan utama dalam kegiatan remaja masjid di masjid nurohman salah satunya adalah terbatasnya interaksi para anggota dengan kegiatan luar. Dikarenakan kegiatan yang dilaksanakan sudah diatur dengan jadwal dan aktifitas luar yang dilakukan tidak mengganggu kegiatan yang dilakukan sehari-hari.

Dengan memanfaatkan system informasi berbasis web, diharapkan dapat menjadi solusi atas kendala dan permasalahan yang sudah terjadi dalam kegiatan organisasi remaja masjid Al-Adnin Perum Penda Stabat Langkat.

Metode penelitian yang digunakan pada artikel kali ini adalah Penelitian Kualitatif. Penelitian kualitatif menurut Yusuf (2013:329) merupakan suatu strategi inquiry yang menekankan pencarian makna, pengertian, konsep, karakteristik, gejala, simbol, maupun deskripsi tentang suatu fenomena; fokus dan multimetode, bersifat alami dan holistik; mengutamakan kualitas, menggunakan beberapa cara, serta disajikan secara naratif. Dari sisi lain dan secara sederhana dapat dikatakan bahwa tujuan penelitian kualitatif adalah untuk menemukan jawaban terhadap suatu fenomena atau pertanyaan melalui aplikasi prosedur ilmiah secara sistematis dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Data kualitatif merupakan suatu bentuk data yang penyajiannya berbentuk keterangan naratif. Sedangkan data kuantitatif didefinisikan sebagai data yang diungkapkan dalam bentuk angka-angka numerik (Prastowo. 2014:204).

Adapun Teknik Pengumpulan Data menggunakan observasi. Menurut Sugiyono (2018:229) observasi merupakan teknik pengumpulan data yang mempunyai ciri yang spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain. Observasi juga tidak terbatas pada orang, tetapi juga objek-objek alam yang lain.

Dalam pelatihan ini tim PKM menargetkan para remaja Masjid Nur Rohman Perum 1 Tangerang yang terlibat maupun tidak terlibat dalam kepengurusan kegiatan Masjid atau organisasi untuk mendapatkan materi pembahasan mengenai Sistem Informasi berbasis web.

Dalam melaksanakan sebuah kegiatan di perlukan langkah dan metode agar kegiatan tersebut dapat telaksana sesuai dengan keinginan dan tujuan penyelenggara. Sehingga kegiatan yang sudah terjadwal dapat

dilaksanakan sesuai tujuan. Adapun dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan oleh dosen universitas pamulang pada kegiatan remaja Masjid Nur Rohman langkah yang dilakukan yaitu :

Kegiatan Awal :

- Kunjungan awal ke lokasi (Silaturahmi)
- Menentukan waktu dan kegiatan
- Persiapan kegiatan
- Pelaksanaan kegiatan
- Laporan kegiatan

Metode pelaksanaan yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah melalui kegiatan:

- Seminar
- Presentasi
- Pendampingan dan pelatihan

HASIL DAN PEMBAHASAN

Temuan Penelitian

Seminar dilakukan dalam rangka memberikan laporan atau mendiskusikan pengerjaan tugasnya itu. Dalam seminar terjadi tukar pikiran di antara penyaji dengan peserta seminar sehingga diharapkan terjadi interaksi aktif dalam seminar agar para peserta dapat lebih memahami materi dan tujuan kegiatan yang kami lakukan.

Tujuan seminar adalah menemukan jalan pemecahan masalah. Materi yang dikemukakan penyaji dibahas dari berbagai aspek dan sudut pandang. Seminar fokus pada topik tertentu yang sangat khusus, di mana peserta yang hadir bisa berpartisipasi aktif. Bentuk seminar juga dilaksanakan dengan sistem dialog yang dipimpin oleh moderator. Selain itu, bisa juga disajikan dengan presentasi hasil penelitian formal yang dilanjutkan dengan sesi debat dan berbagi pengalaman.

Setelah memahami materi yang telah disampaikan oleh pada dosen prodi Teknik Informatika Universitas Pamulang, Para remaja Masjid Al-Adnin berencana ingin terus belajar dan mengembangkan kemampuan agar di masa mendatang nanti bisa lebih percaya diri dalam melamar pekerjaan atau membuat unit usaha sendiri.

Pelatihan mempersiapkan peserta latihan untuk mengambil jalur tindakan tertentu yang dilukiskan oleh teknologi dan organisasi tempat bekerja, dan membantu peserta memperbaiki prestasi dalam kegiatannya terutama mengenai pengertian dan keterampilan. (Rolf P. Lynton dan Udai

Pareek Pelatihan dan Pengembangan Tenaga Kerja, Pustaka Binaman
Jakarta 1998)

Pelaksanaan dalam pemaparan materi dilakukan dengan protokol kesehatan yang telah disepakati bersama. Untuk pemaparan materi sesuai Tema: “Implementasi Sistem Informasi Pada Remaja Masjid (Masjid Al-Adnin Perum Penda Stabat Langkat)”.

PENUTUP

Kegiatan pengabdian pada masyarakat dapat diselenggarakan dengan baik oleh para dosen prodi Teknik Informatika Universitas Pamulang dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun. Kegiatan ini mendapat sambutan sangat baik terbukti dengan keaktifan peserta mengikuti seluruh proses acara dan proses sesi tanya jawab seputar materi yang diberikan. Sehingga para remaja Masjid Al-Adnin dapat lebih memahami dan mengerti bagaimana mengimplementasikan system informasi dakwah dan organisasi berbasis web.

DAFTAR PUSTAKA

- A. Muri Yusuf. (2013). *Metode Penelitian Kualitatif, Kuantitatif dan Penelitian Gabungan* (Pertama). Jakarta: Renika Cipta.
- Qomar. Mujamil, *Manajemen Pendidikan Islam Strategi Baru Pengelolaan Lembaga Pendidikan Islam*, Jakarta: Erlangga, 2007.
- Andi Prastowo. (2014). *Panduan Kreatif Membuat Bahan Ajar Inovatif*. Yogyakarta: Diva Press
- Ikhwan, Y., Budiman, H., & Rasyidan, M. (2015). *Pelatihan Aplikasi Microsoft Word 2013 pada SMP HA Johansyah*. A Banjarmasin.
- Sugiyono. (2017). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung : Alfabeta, CV.
- Jamaika: Jurnal Abdi Masyarakat Program Studi Teknik Informatika Universitas Pamulang Volume: 2 Nomor: 2p-ISSN: 2716-4780 e-ISSN: 2721-6144 Adam Muiz1*, Sri Rama Putri, Dede Sunandar, Nurhayati, Raditia Vindua
- Sutriyatna, e., suryadi, a., supiyana, d., hidayah, n., komalasari, m. Y., muharrom, m., & komalasari, s. (n.d.). *Kommas : jurnal pengabdian kepada masyarakat universitas pamulang aplikasi canva untuk kegiatan osis pada smp negeri 25*.43–52.
- Yunita, d., fansyuri, m., & tassia, e. (n.d.). *Kommas : jurnal pengabdian kepada masyarakat universitas pamulang pemanfaatan buku digital*

untuk meningkatkan minat baca pendahuluan meningkatkan mutu atau kualitas pendidikan di indonesia, sehingga dapat bersaing di tingkat global . Kommas: jurnal.